

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

PRECIOS.
Un número en Madrid... 2 cuartos,
25 id. en Madrid..... 4 reales,
25 id. en provincias..... 5
Anuncios y comunicados, á precios
convencionales. El pago adelantado.

PRECIOS.
Madrid un mes..... 6 reales
Provincias, trimestre... 24
Estranjero y Ultramar... 30
Se suscribe únicamente en su admi-
nistración de Madrid.

AÑO XIV.—NUM. 881. DE LA NOCHE.

MADRID.—SABADO 9 DE FEBRERO DE 1861.

OFICINAS, DESENGANO, NUM. 10

PRIMERA EDICION.

El gobierno de S. M. no solo ha echado la cuenta sobre lo que deberá aumentarse la indemnización marroquí, por efecto de la larga permanencia de nuestras tropas en Tetuan como pide *El Claror*, sino que ha hecho mas que calcular esto; ha conseguido ya del imperio de Marruecos que satisfagan en gran parte los gastos de nuestra ocupacion por medio de los valores que en provisiones ó dinero se suministran desde diciembre al ejército de ocupacion.

Un despacho particular espedito en Nápoles el día 3, dice, que habian salido para Aquila tres batallones de *versaglieri* con motivo de recibirse la noticia de que nuevas columnas de realistas se formaban en el Abruzzo ulterior. Crece allí que la insurreccion no se podía sofocar antes de la primavera. Dos buques, el *Re-galantuno* y la *Fulminante* habian salido para las aguas de Gaeta. Estaban tan mal armados y su estado general era tan poco satisfactorio, que al verlos partir el almirante inglés, dijo: — Mas seguro me creeria yo dentro de Gaeta que á bordo de esos buques.

La *Gaceta de Viena* anuncia el 5 que el conde de Rechberg, sin dejar de ser ministro de la casa imperial, y negocios estranjeros ha sido relevado á petición suya, de la presidencia del Consejo. El archiduque Regnier se encarga de la presidencia del ministerio; el conde Nadassy, provisionalmente la del Consejo del imperio; el baron Pratobenesa, nombrado ministro, se ha encargado de la direccion de los negocios de justicia; el conde Wukemburg es llamado al ministerio de comercio; el Sr. Lasser desempeñará la administracion política interior, á cuyo frente está el Sr. Schnerling. Los negocios de cultos, é instrucción pública se han agregado al ministro de Estado.

La *Circasiana*, nueva ópera de Scribe y Auber, representada en el teatro de la Ópera cómica de París, ha obtenido un gran éxito. En ella se nota toda la lozania de inspiracion de la juventud, aunque Auber ha cumplido 70 años y Scribe 60.

La forma de gobierno que han de adoptar, es una de las cuestiones que mas ocupan á los Estados que se han separado de la Union americana. Muchos periódicos, entre ellos *La Crónica*, de Augusta, y *el Times*, de Colombia, abogan por la monarquía.

La *Patrie* dice el 5 en sus noticias de última hora: — La *Correspondencia* de Madrid declara que se acababa de recibir un despacho telegráfico, anunciando que el Padre Santo se disponia á salir de Roma. Creemos poder afirmar que esta noticia es completamente inexacta. — Nosotros creemos tambien poder afirmar, que la *Correspondencia* nada ha dicho que se pareciera á lo que la *Patrie* le atribuye; lo que hizo la *Correspondencia* fue desmentir la noticia dada por otros periódicos, de haberse recibido un despacho con la noticia de que el Padre Santo se disponia á salir de Roma.

El corresponsal en Madrid de *El telegrafo*, diario de Barcelona, al dar cuenta de lo ocurrido en el Congreso con motivo de la pregunta del señor Permanyer, dice que aunque la conducta de este señor diputado en lo que toca á su dimision sea digna de elogio, no lo es tanto la pregunta dirigida á la mesa ni los ataques, que calificó de

intempestivos, á los señores Maloz, Mon y Gonzalez Brabo.

El mismo corresponsal cree que el primer acto del señor Calderon Collantes al encargarse nuevamente de la cartera de Estado, será el nombramiento de don Eulogio Florentino Sanz para la plaza de sub-director de dicho ministerio vacante por la dimision del señor Salazar y Mazarredo.

El texto completo del discurso de la reina Victoria, cuya primera palabra se transmitió á París por el telégrafo á la una y cuarenta minutos, estaba ya en aquella capital á las dos y cuarto. El discurso del emperador Napoleon, tambien íntegro, se empezó á transmitir de París á Bruselas á la una y cuarto, y antes de las cuatro se vendía en las calles de Bruselas.

El miércoles se estrenó en el teatro de la Princesa, de Valencia, á beneficio del señor Ossorio (D. Fernando), un drama titulado *Los crepúsculos*, improvisado en algunas horas por el Sr. Egualaz. El éxito de la obra fué tal, que dos veces se interrumpió la representacion para hacer salir á la escena al joven poeta, quien al fin de la obra volvió á ser llamado y saludado con generales y estrepitosos aplausos. El Sr. Ossorio, que estuvo admirablemente desempeñando alternativamente un papel de viejo de 90 años y otro de niño de 15, y haciendo llorar y reír al público, alcanzó, como el poeta, uno de los triunfos mas completos y merecidos de su vida.

En el pequeño coliseo del Luxemburgo de París se está representando una comedia que hace las delicias del pueblo. Se titula *Garcé*, y su argumento es muy gracioso. El sol, descendiendo de su categoría de astro á la de simple *touriste*, se decide á hacer un viaje á París, despues de colocar en su bolsillo sus rayos mojados y de escoger por guía el libro recientemente escrito por Norcia, de *La Bessie humana*. El sol buscando la tontería de los hombres... ya pueden figurarse los lectores lo que danán de sí estas pesquisas. La obra es un aborto teatral; pero el público se reirá, y tendria que reirse aunque no quisiera.

Dicen de Oviedo que dispuesto ya todo para la celebracion del enlace de la señorita doña Eladia Bernaldo de Quiros, hija de los marqueses de Camposagrado con el duque de Tarazona, se verificará uno de los próximos días, quizá el 11, la bendición nupcial.

El sugeto que anteanoche se suicidó en las Peninsulares, era un ingeniero francés de veintiseis años, empleado en el ferrocarril del Norte. Viendo que anteaer mañana no iba á la oficina, un mozo de la fonda, que notó que el cuarto seguía cerrado desde el día anterior, se asomó á un ventanillo que hay encima de la puerta y bajó horrorizado del espectáculo que se ofreció á su vista. Se ha servido de una cuerda y se ha colgado de los hierros de la ventana. Ha dejado escritas algunas cartas que no se han podido abrir hasta esperar algun delegado de la embajada francesa.

Sigue la sequia llenando de desaliento á la clase agricultora de la provincia de Murcia que ve con dolor perdidos sus afanes en labrar y sembrar las tierras, con menos esperanza cada día de recoger la mas pequeña parte de la cosecha. Por mas que de vez en cuando los aparatos de la atmósfera indiquen la tan apetecida agua, esta nunca llega á descender para dar la vida á los prados. En cambio en algunos puntos de la sierra ha caído hace tiempo gran canti-

dad de lluvia, que en vez de prestar bien á los campos ha servido para aumentar los rios hasta desbordarlos ocasionando los daños consiguientes.

Anteaer se inauguró la sociedad titulada Jockey-Club, á que pertenece ya lo mas florido de la juventud madrileña, y que dentro de poco podrá competir con las mas notables del extranjero. Despues de nombrar la junta directiva, los socios presentes celebraron con un abundante y delicado *buffet* la realizacion de un pensamiento que ha de proporcionar muy buenos resultados á sus importadores á nuestro suelo.

Hablando un periódico de algunas obras de ornato que se han hecho en la subsecretaria y en el ministerio de la Gobernacion, dice que se ha invertido en ellas la suma de seis mil duros; pero lo que hay de cierto únicamente es que solo se ha comprado un espejo para la subsecretaria, habiéndose trasladado los restantes muebles de otras habitaciones del ministerio donde no hacian falta. En cuanto á las demás obras, no se ha hecho mas que habilitar un local para la nueva seccion de construcciones civiles y empapelar algunas habitaciones y pasillos que se hallaban en muy mal estado.

Doña Casimira Sierra y Orenge, maestra superior y primera por oposicion de las escuelas públicas de Madrid, acaba de traducir y publicar una obra que lleva por título *Influencia de la educacion doméstica*, de gran utilidad para la juventud.

El Pensamiento Español publica anoche copia de la sentencia que ha recaído en la causa formada á instancia de los redactores de dicho periódico contra D. José Indalecio Caso, por haber considerado injurioso un comunicado de dicho señor, publicado en algunos diarios á fines de junio anterior, y en la cual ha sido absuelto libremente el Sr. Caso.

Se descubren dos tendencias completamente diversas en la oposicion que se hace á las leyes orgánicas: la una, que no ve en esto una cuestion ministerial ni política, y no aspira á otra cosa que á mejorar y á introducir en ellas por medio de enmiendas y de adiciones lo que está en el deseo de la mayoría del partido monárquico constitucional; la otra tendencia ó se dirige á producir con este motivo una complicacion política, una crisis de gabinete, ó arrastrada por sus principios absolutos, tiende á reconstituir las diputaciones provinciales y los ayuntamientos como cuerpos eminentemente políticos.

A propósito de la cuestion de reforma constitucional, provocada, aunque inútilmente, por el señor Alfaro Sandoval, dicen los amigos del ministerio que es incuestionable, á lo menos en la parte que se refiere á los reglamentos de las Cortes y en lo relativo al restablecimiento de las vinculaciones, que la inmensa mayoría de la cámara popular, como la inmensa mayoría tambien de los hombres constitucionales, que apoyan la política del gabinete presidida por el duque de Tetuan, desean la anulacion de la reforma; pero quieren que el gobierno tome la iniciativa en esta cuestion gravísima, que la resuelva en su dia oportuno y cuando pueda hacerlo sin perturbar la sociedad española ni producir lamentables conflictos entre el Congreso y el Senado.

Con referencia á un periódico inglés, dice *El Pueblo* que D. Juan de Borbon ha salido de Londres con direccion á Bruselas, y que

el mismo periódico anuncia que el objeto de D. Juan es ver á su esposa é hijos, antes de trasladarse á España. — *El Pueblo* cree, y nosotros tambien, que esta traslacion á España es un *casard* de pura raza.

El Claror pregunta con qué idea los defensores del general O'Donnell le exhiben al público adornado con una ejecutoria de principe real ó cual sucesor de principes que fueron soberanos en países estrajeros. *La Epoca* se encarga de contestar al periódico progresista, diciendo que la prensa nada ha escrito acerca de esta cuestion; que es costumbre tradicional, cuando se recibe la alta merced de cubrirse en presencia de S. M. como grande de España, recordar los que tal honra alcanzan los timbres de sus antepasados, y no habia el duque de Tetuan de borrar los blasones de su ilustre familia, por complacer á los modernos niveladores de la sociedad. Añade que no es ciertamente el general O'Donnell el único grande de España por las venas de cuyos antepasados ha corrido sangre de principes, y podrianse citar muchos en España y en Europa que se encuentran en idéntica situacion.

El Reino se manifiesta contrario á los frecuentes cambios de gabinete, y aunque no le liga, dice, ningun género de lazo con la situacion actual, quisiera que este ministerio ó cualquier otro merecedor de la confianza de la corona durase largos años en el poder. Fundase nuestro colega en que la inestabilidad de los gobiernos es una de las mayores calamidades que afligen á las naciones, porque imposibilita forzadamente la realizacion de todo pensamiento benéfico cuyo natural desarrollo exija tiempo y perseverancia.

Ha fallecido en Pamplona el señor marqués de Rozalejo.

Anteaer se dignaron SS. MM. recibir en audiencia particular al Sr. D. Fernando Martinez Pedrosa, distinguido poeta, autor del drama *La Paloma torcaz*, que el público, no ha mucho, ha aplaudido con tanto entusiasmo en el teatro de Variedades. Su Majestad la Reina, así como su augusta esposa, dirigieron repetidas veces lisonjeras frases al autor laureado, dignándose aceptar benévolamente los ejemplares de la obra que este le entregó, mostrándose agradecido por la honrosa acogida de que era objeto.

La Epoca elogia el pacto con que se ha conducido nuestro embajador en Mejico, obrando completamente de acuerdo con el representante de la Francia, y tiene por casi seguro que el gobierno de Juárez apenas venza las dificultades que se presentan, restablecerá con la España los lazos de buena armonía que deben existir entre los dos países.

Un oficial piemontés escribe al periódico de Alejandro Dumas desde los Abruzzos: «Llegados á la vista de Mezzano, empezamos á bombardear. Los ladrones napolitanos huyeron. Ocupamos el pueblo, que fué entregado á las llamas y destruido. Las otras columnas tomaron á Casara y San Vito, que sufrieron la misma suerte que Mezzano. Todas las casas y cabanas fueron quemadas. El hombre daba caza al hombre. Las llamas se levantaron por todas partes.»

El mariscal Bosquet de cuya muerte dió noticia el telégrafo falleció el lunes á consecuencia de un ataque que experimentó el día anterior de la cruel enfermedad que minaba su existencia hacia años. Murió en los brazos de su madre en la quinta de Trésponty (Pau), que habia comprado

hacia algunos meses. El mariscal tenía poco mas de cincuenta años. Su muerte ha sido sumamente cristiana.

Un periódico extranjero cita como una obra notabilísima un *Tratado teórico-práctico de la declamacion italiana*, que la escribió el ingeniero D. Cayetano Suzzarra, residente en la actualidad en Viena. Esta obra va siendo adoptada en los conservatorios de música y declamacion mas afamados, como que con ella, según el citado periódico, ha prestado el Sr. Suzzarra un inmenso servicio á los liceos musicales, sociedades flodramáticas, colegios y toda clase de establecimientos, donde la juventud se prepara para su presentacion en el gran teatro del mundo Tenemos entendido que el conservatorio de Madrid posee tambien ejemplares del tratado á que nos referimos.

El Monitor francés dice que los piemonteses mandados por el general Sonnaz no han podido apoderarse de Banco, donde los napolitanos estaban atrincherados. Despues de un combate tenaz, los piemonteses tuvieron que retirarse, dejando en el campo bastantes muertos y heridos. De este hecho nada habia dicho el telégrafo turinés.

La direccion general de propiedades y derechos del Estado publica el pliego de condiciones para la subasta de las obras de ensanche del edificio que ocupan las oficinas de la direccion de la deuda pública.

Anoche hemos recibido los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS del extranjero:

Marsella 7.

De Beyrouth dicen que aumenta la agitacion y que doce mil drusos reunidos en Mektava pretendian impedir las ejecuciones de pena de muerte.

Roma 7.

El ministro de Sajonia en Gaeta deseario marchar para asuntos particulares ha pedido un salvoconducto y el almirante Persano se lo negó.

Viena 7.

De un cuadro del estado de la Hacienda, resulta un déficit de sesenta y cuatro millones ochocientos mil florines en 1860.

Londres 7.

Las tropas francesas no regresarán de Siria hasta que se haya llevado á cumplido efecto la conferencia diplomática á que asistirá un representante de Turquía.

Noticias de Washington del 26 del pasado dicen que se hablaba allí de la disolucion del Congreso y de la eleccion de un nuevo. El arsenal Augusto de Georgia se ha rendido á las tropas del Estado. Se esperaba el ataque contra el fuerte Sinter. El general Scott fortifica á Washington. La Luisiana se ha separado ya de la Union. El gobierno ha enviado refuerzos á varias fortalezas.

En Méjico se esperaba á Juárez para el establecimiento de un gobierno liberal.

Paris 7.

Las noticias de Italia son contradictorias, según que el telégrafo que las trasmite, es el de Turin ó el de Roma.

La mayoría del parlamento sardo es favorable al gobierno.

Hay crisis ministerial en Turin y mañana se celebra una conferencia para reunir en el mismo gabinete á Cavour y Ratazzi.

Lord John Russell, al hablar en la

NOVELA JUAN DE LA ROCHE.

Orig. de George Sand; traduc. de Saenz Urraca.

Me quedaré aquí, ó al menos lo intentaré y resignarme. Tranquilidad á mi madre: cuidaré mi salud tomaré toda la quina que quiera recetarme, y con tal que yo esté bueno y obré como un hombre de sano juicio, ¿qué importa lo demás?

Esperaba cumplir mi palabra, pero solo lo hice á medias. Cuidé mi salud, que se restableció algun tanto. Guardé un silencio absoluto acerca de mí mismo, y pareció que mi cabeza estaba sana. Sin embargo, no me consolé y conocí que por momentos me volvía loco. Me ocultaba en las grutas próximas al castillo, y allí, en la oscuridad, sentado sobre una áspera peña que ocupaba el centro de la cripta principal y que quizas habria servido de tripode á alguna pitonisa, evocaba el fantasma de Love y me moría de amor, procurando cogerle y detenerle.

El invierno fué terrible. Aunque el abrigo del barranco dificultaba para nosotros el rigor de aquel clima, nos habíamos en las habitaciones desamparadas, y á pesar de hallarme muy acostumbrado á soportarlo todo, sentia que el malestar exterior influia de rechazo en mi alma. Daba grandes carreras por la nieve que cubria las mesetas y las lomas. Un día subí con inaudito trabajo al erater de Bar, para ver de nuevo los arbustos entre los cuales habia yo abrazado á Love la última vez. La fresca brisa helaba mis lágrimas en mis ojos y mis pensamientos en mi cerebro. En fin, conocí que aquella pasion se convertia en una monomania, y que ya no tenia en mí las fuerzas

suficientes para sustraerme á ella. Sin embargo, mi conciencia me decía que habia hecho todo lo posible, y mi madre, que así lo veía, me hacia justicia. Ella y yo nos equivocábamos, porque ambos ignorábamos el remedio. Hubiera sido preciso trabajar, y trabajaba con bastante asiduidad; pero mi primera educacion no me habia enseñado á trabajar con truto, y mi madre tampoco sabia la relacion tan íntima que existe entre la luz que brilla en la imaginacion y la serenidad que puede llegar á reinar en el corazón. Mis estudios me parecían áridos: los proseguía como un trabajo voluntario, como un cierto número de horas arrancadas á la fuerza, diariamente, á la preocupacion de mi pesadumbre; pero no tenia aficion á aquellos estudios sin hilación y sin objeto. Me abrumaba con el cansancio sin éarme las dulzuras del reposo.

Y sin embargo, yo habia oido á Love ponderar las ventajas del trabajo y decir delante de mí, hablando de su padre, que todas las penas del alma cedían ante una conquista de la ciencia. Me desagradaba que fuese tan creyente en esa especie de culto en que la habian educado.

Envidiaba la suerte de Mr. Butler, que era capaz de soportarlo y olvidarlo todo por una hora de recogimiento y de contemplacion. Mis meditaciones no me producian esa alegría tranquila y profunda que le habia yo visto saborear disecando un insecto ó interrumpiendo las vetas de una roca. Sin embargo, aprendía muchas cosas técnicas, y guiado por una especie de instinto que no queria confesarme á mí mismo, me ponía en el caso de no merecer ya de las sonrisas de compasion de Junius Black, y de poder ser útil á Mr. Butler. Desgraciadamente aun no me era dado ver á Dios como él le veía, al través de las maravillas y de las

revelaciones supremas de la naturaleza. Me hallaba en ese grado de instruccion en que aun no se ocupa uno mas que en contrarrestar las escasas creencias científicas del pasado, y en el que la comprobacion de los hechos naturales conduce á ciertas conclusiones que desesperan.

Preciso es creer que, no obstante mi abatimiento, conservé un resto de esperanza, porque un día, al saber por Mr. Lonandre que se trataba de poner en venta la quinta de Bellevue y llevar á Inglaterra las ricas colecciones de Mr. Butler, recibí un fuerte choque en todo mi ser é imaginé que le sufría por primera vez. Entonces adopté el partido de cambiar radicalmente las condiciones de una existencia que me era ya insostenible. Mi misma madre me lo suplicaba, y me procuraron los fondos necesarios para hacer un viaje de algunos meses; pero en el momento en que la animacion de los preparativos de marcha me restituian una especie de energia, mi pobre madre cayó peligrosamente enferma. Desde entonces renuncié á todo proyecto, porque lo mejor que le podia suceder á mi madre era quedar baldada. La cuidé con un cariño y una asiduidad que no me costaron esfuerzo alguno. Ya no me sentia joven, y me parecia que la inquietud y el dolor eran fatalmente mi estado normal. Al ver sufrir á aquella pobre madre, comprendí cuánto la queria, y la amargura que me habia quedado contra miss Love se disipó ante la revelacion de mi propio corazón.

Mi madre no siempre me habia comprendido, y nunca habia querido darse á conocer á mí; pero siempre me quiso mas que á nadie en este mundo. No tenia en su corazón mas rival que el recuerdo de mi padre. Sus últimos momentos estuvieron repartidos entre la

alegría de ir á reunirse con él y el sentimiento de separarse de mí. Despues de haber estado padeciendo durante tres meses en aquella sala de honor de donde ya no tenia fuerzas suficientes para salir, se apagó su vida entre mis brazos y me quedé solo en el mundo. Entonces sentí una especie de alegría amarga y feroz por no tener ya nadie á quien amar ni guardar consideraciones. Me marché bruscamente sin despedirme de nadie, y desde Marsella escribí á Mr. Lonandre para rogarle que arrendase mis tierras al precio que quisiese. Creía yo firmemente que no queria volver á poner los pies en un país en el que tanto habia sufrido.

XIII.

Estuve viajando durante cinco años, y segun mi conveniencia ó mis simpatias, pasé varios meses ó varias semanas en cada comarca que queria conocer. Dos veces di vuelta al mundo, y puedo decir que nada me es completamente desconocido en el globo.

Iba vagando de un lado para otro, mas bien que viajando, sin tener mas objeto que el de instruirme y olvidarme á mí mismo; pero me instruí casi á pesa mio, y del mismo modo recordaba mis penas. Preciso es creer que tengo cierta fuerza de individualidad, porque muchas veces, en el momento en que me creia transformado en otro hombre, en un servidor indiferente y pasivo de una resolucion adoptada por el hombre de otro tiempo, de improviso volvía á encontrarme lo mismo que entonces, es decir, á ser para la felicidad é irritado contra la suerte que me habia hecho traicion.

¡Cosa singular! Estas reminiscencias del pasado, estas impacencias contra el presente, llegaron á ser mas vivas á medida que avanzaba por la senda de la vida. (Continuará.)

cámara inglesa sobre la cuestión de Italia, calificó al Sumo Pontífice como soberano más ilustrado y amable, dotado de un corazón verdaderamente cristiano y animado de un vivo interés por la prosperidad de Italia.

SEGUNDA EDICION.

Por real orden se ha mandado proceder desde luego al anuncio de la subasta, para la construcción de las líneas telegráficas de Zaragoza por Alcañiz y Vinaroz, de Alcañiz por Mequinenza a Lérida, y de Teruel a Murviello; advirtiendo que el importe de los gastos de habilitación y compra de utensilios para las estaciones que han de comprender estas líneas se pondrá a disposición de la dirección general, con el objeto de que este servicio se haga oportunamente por administración y no por contrata.

La dirección general de telégrafos ha señalado el día 1.º de marzo próximo, á la una de la tarde, para verificar en el local del ministerio de la Gobernación, y en los gobiernos de las provincias de Zaragoza, Lérida y Teruel, la subasta de la construcción de las líneas electro-telegráficas del Bajo Aragón. La dirección que deben seguir estas líneas será: Primera: Desde Zaragoza por el Burgo, Fuentes, Azaila, Hija, Alcañiz, Foz-Calanda, Más de las Matas, Zurita, Forcal, Morella, Nuestra Señora de Vallibana, Lujana y Vinaroz. Segunda: Desde Alcañiz por Caspe, Mequinenza, Fraga hasta Lérida. Tercera: Desde Teruel por Sarrion, Albetosa, La Jaqueña, Barraes, Jérica, Segorbe, Torres-Torres, Beliafo y Murviello.

S. M. ha resuelto que no están sujetos á dar fianza de sus personas los mozos que soliciten pasaporte para el extranjero, cuando reconocidos de oficio ante el cónsul resultasen inútiles para el servicio de una manera absoluta y definitiva por enfermedades ó defectos de los comprendidos en la clase primera del cuadro de exenciones, y que sean por su naturaleza evidentemente irreparables y de curación imposible.

S. M. ha mandado se den las gracias en su real nombre al cabo del resguardo de sales Ignacio Torrejon, al dependiente del mismo Antonio Liras, y al paisano Gabriel Barranco por el mérito contraído en la captura de cinco condenados desertores del presidio de Cuatro Torres de la Carraca, y que además se les haga el abono establecido en las leyes penales de Marina por la presentación de desertores.

Ha sido nombrados segundos comandantes del navio Rey Francisco de Asis, el capitán de fragata D. Luis Bula y Vazquez, y de la fragata de hélice Princesa de Asturias, el de igual clase D. Lázaro Antonio Araquistain.

La Gaceta de Saboya se queja amargamente de que los periódicos burlescos ilustrados en Francia representan á la Saboya anexionada en figura de un muchacho súo y despetunado desholinado, que se agarra al manto de Francia. Antes de la anexión, añade, se nos denominaba en París: los bravos saboyanos, los ilustres descendientes de los Allobroges; nuestros soldados fueron los héroes de Novara y Goito; nuestros regimientos merecieron el dictado de invencible é inmortal brigada con la corbata roja. Desde nuestra unión con el imperio francés, solo se nos trata de miserables famistias y de traficantes de marmotas.

La carta que se había dicho haber dirigido el duque de Malakoff al general Cialdini con motivo de haberse alabado este de que había hecho huir á un general francés, estaba concebida en los siguientes términos, segun dice la Gaceta de Aushburgo: «En vuestra última proclama decís que habeis hecho huir á un general francés (Lamoriciere.) Conociéndolos como os conozco, sé que sois absolutamente incapaz de semejante cosa; pero esa mentira vuestra es tanto mas grave y ridicula cuanto que se dirige á un general que es la bravura misma. No quiero terminar aquí esta rectificación y me reservo hacerla con la punta de mi bota si vuelvo á encontraros como en Crimea.—Pelissier á Cialdini.»

Ya ha regresado á Málaga el gobernador de la provincia de su viaje á Antequera.

Ha comenzado á funcionar en Málaga la nueva sociedad titulada Isagadora-Agricultora-ganadera.

La cosecha de aceite se presenta tan abundante en la provincia de Córdoba, que los comerciantes de este artículo no pueden sostener los precios, descendiendo mas cada dia.

Se halla pendiente de la censura un drama original del señor Tomco y Benedicto, titulado Morir sin haber vivido, el cual ha de estrenarse en el teatro de Zaragoza.

Los 18,000 rs. que el casino de Zaragoza consignó en el Banco, para premiar los servicios de los soldados hijos de la provincia que mas se distinguieran en Africa, han sido distribuidos entre cuatro individuos, los cuales recibieron la parte que á cada uno correspondió encerrada en una bonita cartera.

En las afueras de San Sebastian, en el barrio de San Martin, se halla hace dias la estatua de Sebastian de Elcano, el primer navegante que dió la vuelta al mundo. Segun dice una carta de aquella población, el artista ha estado feliz en su obra, fundida en París y del peso de 21 quintales. La estatua tiene el brazo izquierdo y la mano muy extendidos señalando en punto lejano, apoyando la derecha sobre una pequeña columna donde hay un tarjeton en el que lee: Vuelta alrededor del mundo, 8 de setiembre de 1521.

El jurado de premios á la virtud se reúne casi diariamente para discutir el dictamen del censor Sr. Monlau. La discusión es muy animada, y nos prometemos que el jurado corresponderá dignamente á las esperanzas que ha hecho concebir al país.

El nuevo cuartel que se está edificando en la Montaña del Principe Pio debe ser un edificio notable, no solo por la solidez y grandes proporciones, sino por el ornato y belleza, pues en la espaciosa galeria y grandes escalinatas que tiene la fachada principal, llama mucho la atención la baranda ó pretil, que es de muy buen gusto, y todo de mármol perfectamente bruñido.

Es inmensa la alegría que ha causado al comercio de Kiahita y otras ciudades y comarcas de Rusia el tratado celebrado con China, merced al cual podrán comerciar con el celeste imperio. Este tratado era hace cerca de un siglo el sueño dorado de una gran parte de los comerciantes rusos. El general Ignatier que ha negociado este tratado ha sido recibido en las poblaciones con un entusiasmo que rayaba en frenesí.

Hace pocos dias fue asesinada en Burdeos del modo mas espantoso, en su propia habitación, una jóven llamada Juana Clement. El asesino se llama Ramon José Pomarez, y es natural de Elche, en la provincia de Alicante. El Diario de la Girona dá las siguientes noticias de este sujeto, suministradas por una jóven llamada Julia Victoria Panassier, y que no sabemos hasta qué punto serán estas exactas. Pomarez se dedicó primeramente á la carrera eclesiástica; pero mudando de parecer, la abandonó y tomó las armas en el ejército español, donde llegó á oficial. Hallándose en Barcelona tuvo amores con una hija de uno de sus jefes, de lo que resultó un desafío en el que Pomarez mató al padre de la jóven y huyó á Francia. Despues de cometer el asesinato saltó por una ventana causándose heridas graves y fué preso.

Siendo una omisión cometida al publicarse en la Gaceta la real orden referente á la acuñación de las nuevas monedas de oro, la reproduce hoy la Gaceta diciendo que los diámetros de las nuevas monedas de 40 y 20 rs. de valer serán de 13 milímetros el de las primeras y de 15 milímetros y cinco diezmilímetros el de las segundas.

Ha sido relevado del cargo de capitán del puerto de Pasajes D. Francisco Echavé, disponiendo continúe de ayudante de la comandancia de la provincia de Bilbao.

Ha sido nombrado oficial de la dirección de armamentos del ministerio de Marins el teniente de navio D. José Manuel Diaz de Herrera.

Teresa Tigneur, conocida por el Dragon-Sans-gene, que hemos dicho ha muerto últimamente en París á la edad de 87 años, cayó en 1812 en poder del guerrillero español cura Merino y fué conducida á Inglaterra como prisionera de guerra, donde permaneció hasta 1814. En el trascurso de de sus veinte campañas recibió varias heridas y la mataron cuatro caballos. Había perdido en Tolon el pecho izquierdo de un balazo. Ingresó en el hospicio en 1840, viviendo de sus 200 francos hasta que Napoleón III de su peculio la hizo un buen donativo.

El ayuntamiento de Requejon, provincia de Gerona, con autorización del gobernador de la provincia, ha acordado establecer una feria en la espaciosa dehesa de Campo-rapado, parroquia de San Lorenzo de Ponzada, todos los dias 19 de cada mes, á la que podrán concurrir toda clase de ganado, cereales y demas artículos de primera necesidad, debiendo verificarse la primera el 19 de marzo.

El nuevo plan de ataque de los sitiadores de Gaeta es, segun escriben de Nápoles al Amigo de la Religión, establecer baterías de fuegos convergentes para destruir la ciudad sin tocar las fortificaciones. Ordinariamente las naciones civilizadas, aña de el correspondal, procuran abrir brecha sin dañar la ciudad; pero los piemonteses que acaban de inaugurar nuevos principios de derecho internacional, han cambiado las reglas de la guerra. En lo sucesivo se destruirá todo el interior de las plazas fuertes que se permitan resistir, sin tocar sus fortificaciones, y en campaña se hará lo que en los Abruzzos: se tocará retirada ante la fuerza armada, se quemará los pueblos y se fusilará todos los habitantes que hayan permanecido tranquilamente en sus hogares.

El embajador de España en Roma abrió el 31 de enero por la noche los salones del palacio de la embajada para recibir á cuantos se presentasen á cumplimentarle. Con gusto y elegancia habiase adornado la anchura y majestuosa escalera con macetas y flores; los espaciosos salones estaban iluminados con esplendor. El personal de la servidumbre aparecia numeroso y esperto y desde las siete de la noche empezaron á afluir á los salones de la embajada, cardenales, monseñores, obispos, el cuerpo diplomático, la nobleza romana y casi todos los extranjeros de distincion que hay en la actualidad en Roma. Las grandes damas romanas se distinguian mas por la enorme cantidad de brillantes que llevaban encima, que por la elegancia y gusto de sus trages; así como las señoras españolas, y entre ellas la princesa Colona de la casa de Villafranca, la vizcondesa de la Armeria, la marquesa de Mendigorría y la esposa del secretario de la embajada, Sr. Sandoval, se distinguian por la elegante sencillez y porte naturalmente aristocrático y noble que en todas partes caracteriza á nuestra raza. La señora viuda de Quinto añadia á estas calidades, la circunstancia de ir vestida con singular buen gusto y riqueza. Entre los hombres, además de todos los funcionarios españoles que hay establecidos en Roma, se hallaba el señor general D. Fernando Fernandez de Córdoba, marqués de Mendigorría y los oficiales de los tres buques de guerra que, procedentes de Gaeta, se hallan en el puerto de Civita-Vecchia. No se bailó, por de contado, teniendo la recepcion un carácter diplomático y serio.

El ministro de la Gobernacion, contestando ayer en el Congreso al Sr. Madoz que pedía por los viudas y huérfanos de los médicos y farmacéuticos que fallecieron del cólera en 1855, manifestó que esas familias tenían derecho á ser pensionadas; que si sus expedientes han estado detenidos para su formalizacion, hoy se llevan con gran actividad; que ya tenia preparadas ocho ó diez pensiones de la misma clase, y que ni en el gobierno ni en el consejo de sanidad se detenia semejantes expedientes mas que el tiempo absolutamente preciso.

Las existencias de pasas y demas frutos de Málaga están almacenadas, y empezarán á tener salida, á consecuencia de las noticias recibidas de los Estados Unidos, que son los que mayor consumo hacen de aquellos.

El sábado último ocurrió una lamentable desgracia en la línea férrea de Cádiz; el maquinista de un tren que salió por la mañana de Jerez en direccion al Trocadero, llegó á las inmediaciones de Puerto-Real hubo de sacar la cabeza fuera de la máquina con objeto de ver si las bombas contenían agua suficiente; en el momento de hallarse inmediato á uno de los postes de piedra que marcan é indican la dirección de la vía, dándose un fuerte golpe en la cabeza, que le hizo caer al suelo privado enteramente de sentido. Inmediatamente se le prestaron los auxilios oportunos, siendo conducido á la estación del Puerto en un estado bastante grave.

Dice El Clamor que deseando apurar lo que había de cierto en el atropello que se atribuyó al cochero del Sr. Colg O'Donnell, ha sabido que el atropellado fué el cochero, por una mala inteligencia del público, como así resulta de las diligencias practicadas.

La temperatura que ayer reinaba en San Fernando á las ocho de la mañana, era

de 10.3. centígrado, cielo nublado; la de Madrid, de 3.4, cielo cubierto. El estado del cielo era el tres del actual: en Dunquerque despejado, en París niebla densa, en Bruselas despejado, en Viena sereno, en Turin sereno, en San Petersburgo nublado, en Constantinopla ibidem, en Copenhague cubierto, y en Leipzig nublado.

El importe de los expedientes de créditos procedentes de atrasos del material del Tesoro, que han sido aprobados por la junta de la Deuda pública en el mes de diciembre próximo pasado es de 632,979 reales 39 céntimos.

La primera edicion de El Contemporáneo de hoy ha sido recogida de orden de la autoridad.

Una carta de Tolon dice que la escuadra de evoluciones, va á recibir su efectivo completo y deberá estar preparada para hacerse á la mar á principios de marzo próximo.

Un despacho particular dá noticias de Gaeta que alcanzan al 4. Por supuesto estas noticias proceden del campo de los sitiadores. Estos estaban terminando varias baterías colocadas un poco mas adelante que las antiguas, pero cuyo tiro continuaba dirigiéndose á la ciudad. Por su parte los sitiados trabajaban activamente. Habían repasado las fortificaciones maltratadas y construian otras, entre las cuales se contaban dos baterías de cañones rayados. Tenemos detalles de la recepcion oficial hecha el dia 31 de enero por Su Santidad al embajador de España, marqués de Miraflores. La ceremonia se verificó con el aparato y lujo de la pompa española y de la etiqueta romana. A las doce salió de su palacio, situado en la plaza de España, el embajador de la Reina, y precedido del caruaje en que, segun ceremonial, iban las credenciales, y seguido de otros seis, ocupados por el personal de la legacion y por los auditores españoles de Rota, y escoltado por un piquete de dragones pontificios, atravesó la comitiva las principales calles de Roma en direccion al Vaticano, donde fué recibida con toda la etiqueta y solemnidad que para tales casos prescriben los usos de la corte pontificia. Introducidos en los salones de Su Santidad el señor marqués de Miraflores y su séquito, llenado que hubieron el objeto oficial de la presentación, recibieron la bendicion apostólica, y fueron vueltos á conducir á sus carruajes con las mismas formalidades y ceremonias con que habían sido recibidos.

El conde de Morny ha propuesto á los periodistas de París á quienes reunió en su casa, entregarles de dos en dos horas los extractos de las sesiones del Cuerpo legislativo.

Ha llegado á París un ayudante de campo del general Cialdini, encargado de una comision especial.

Se decía en París, que una casa francesa se había encargado de lo que restaba del empréstito no cubierto para Francisco II.

El 5 llegó á Barcelona el Sr. Permanyer, ex-diputado á Cortes.

Los funerales que se celebraron el 4 en Manresa por los que perecieron en Africa, fueron dignos de aquellas gloriosas victimas y del batallon de cazadores de Alba de Tormes que los costeó. Asistieron al templo todos los jefes y oficiales acompañados, el ayuntamiento en corporacion. Un piquete del mismo batallon hizo las descargas de ordenanza.

Se está terminando en Barcelona la magnífica escribania que va á ser regalada al señor Salazar, cuya obra dicen que será muy notable. La caja que ha de encerrarla será tambien una obra de arte. A este regalo acompañará un album que contendrá las firmas de las personas que han contribuido al coste de la obra.

Segun nos escriben de Altea, en estos últimos dias, ha sido aprehendido por un buque guarda-costas en aquellas aguas, un falucho cargado de contrabando.

El ayuntamiento de Valladolid se ocupa en proyectar varias mejoras para aquella creciente poblacion, figurando entre ellas la construcción de mercados y la conducción de aguas potables.

Ha Muerto repentinamente en un carruaje, yendo de Condom á Auch, Enrique Mendeux, célebre pastor matemático de Turana, que hacia veinte y cinco años ocupaba al mundo científico con sus improvisaciones y sus cálculos matemáticos del género mas abstracto.

Dice un periódico que en el distrito de Tresp se presenta candidato á la diputacion D. Faustino Bastús, y ropietario é hijo de una de las principales familias del país; pero es indudable que el que alcanza

rá los sufragios de la mayoría de los electores en aquel distrito, caso de que consienta en presentarse, es el Sr. Maluquer apoyado por la influencia del Sr. Pascual Madoz.

La comedia de ópera que trabaja en el teatro de Oviedo termina sus tareas en la semana próxima, sustituyéndola otra de zarzuela.

Han sido nombrados catedráticos interinos de la universidad de Oviedo los señores D. Protasio Garcia Bernardo y D. Ramon Lorente, para las asignaturas de derecho mercantil y penal, é historia universal.

La fuerza de carabineros de Huesca al mando del activo capitán Sr. Ruiz de Quevedo, ha prestado un importante servicio aprendiendo 17 fardes de géneros de contrabando.

Por la tesorería de Hacienda pública de Huesca se han pagado hasta el 5 del corriente á los heridos, inutilizados y padres de individuos que fallecieron en la guerra de Africa 28,474 rs. por las dos pagas concedidas por real órden del 21 de julio último.

Se han concedido subvenciones á diferentes pueblos de la provincia de Huesca para las atenciones de la instruccion pública.

Los periódicos piemonteses anuncian que los sitiadores de Gaeta debían abrir el 8 el fuego en toda la línea y que en Turin se tenía la seguridad de que este ataque sería decisivo. Ignoramos, dice con este motivo la Patria, si este bombardeo obligará á los defensores de la plaza á capitular; pero informes exactos manifiestan que las baterías de los sitiadores no se hallan en estado de apagar el fuego de la plaza y es sabido que mientras este fuego no se apague, será imposible el establecimiento de la batería de brecha que debe construirse á algunos metros de la muralla. Ha de pasar aun bastante tiempo antes que los sitiadores se encuentren en estado de tomar la plaza á viva fuerza.

D. Juan Tró y Ortolano ha obtenido permiso para establecer una casa saladero en la costa de la Provincia de Málaga, término de Besnabavis.

De real órden se ha resuelto que la comandancia y capitania del puerto de Mahon sea dotada con un bote en los términos que lo tuvo con anterioridad á la real órden de 8 de setiembre de 1831, y que la elección del patron y tripulantes recaiga en individuos de aquella matrícula que reúnan servicios mas meritorios.

Segun dice un periódico, parece que ayer evitó la policia un duelo que iba á verificarse entre dos personas muy conocidas en Madrid, las cuales se hallan detenidas á disposicion de la autoridad.

Ha llegado á Madrid, hospedándose en el Hotel de Embajadores, el Sr. Amorós, de Barcelona, celebrado constructor de mesas de billar, premiado con la cruz de Isabel la Católica. El señor Amorós trae una mesa por encargo especial, para el infante don Sebastian.

Los candidatos del partido progresista de que se hablaba en Barcelona con motivo de la renuncia del Sr. Permanyer, son los señores Escosura, Degollada, Códina, Barrat, Pons y Tarrech, y Masadas.

En la Cámara de los Comunes de Inglaterra hubo declaraciones importantes el dia 5, como nos anunció el telégrafo. «Si los italianos, dijo lord Russell, consiguen llevar á cabo la unidad italiana, este resultado será grato al gobierno inglés. Tal era su opinion cuando envió su último despacho, basado en los principios establecidos por Vattel. El Piemonte defiende una causa justa. Francia, Austria, Rusia y Prusia han procurado detener las libertades italianas. La influencia moral de Inglaterra ha sostenido la causa de Italia. Napoleon se ha comprometido á no intervenir en Italia por la fuerza de las armas. En este punto Inglaterra está completamente de acuerdo con Francia. El emperador ha manifestado del modo mas enérgico, que desaprobará toda tentativa del Piemonte para romper la paz de Zurich y atacar el Veneto. El gobierno inglés ha advertido tambien que no puede aprobar el ataque del Veneto. Ha hecho conocer sus opiniones en Turin y en París; pero está decidido á no pasar de esta intervencion, y cree que la paz no se interrumpirá. Es de creer que Austria sea capaz de arreglar sus asuntos interiores y Prusia sus diferencias con Dinamarca; pero si la guerra general estallase, por mas que en su principio Inglaterra no se viese mezclada en ella, la marcha de los sucesos podría poner en peligro á un Estado que nos merece profundas simpatías.»

tias, y entonces nos vemos arrastrados a la guerra.

El corresponsal en Madrid del Diario de Barcelona, dice hablando de la renuncia del Sr. Permanyer y de los elogios que este paso ha merecido a El Contemporaneo, que aquel señor y sus amigos no se dejan seducir por el canto de las sirenas. Añade que lo que ahora conviene es dirigir el espíritu público de Barcelona, de manera que hermanando lo que debe a su dignidad, no lastimada como algunos suponen, con lo que exige su consecuencia política, hasta en interés de no crear distancias entre ella y un gobierno que ha hecho justicia a su carácter, no resulten al fin ganando en esta cuestión los ciegos acomodados en Madrid del Sr. Permanyer dimisionario, que son los severos censores que tan duras e injustas invectivas dirigian al señor Permanyer, diputado.

Hablando de D. Juan de Borbon escribe La España que lo que se dice es que el príncipe revolucionario hará en breve un viaje de recreo a Gibraltar, y parece que las cosas se dispondrán de modo que a la vez hagan también el mismo viaje desde Madrid algunos personajes, y encontrándose en aquella plaza, así por mera casualidad, conferenciarán, como es natural, acerca de la felicidad de España.

Dice una carta de París que al fin parece cosa resuelta el que se reúna en aquella capital, la conferencia relativa a la Siria, habiéndose recibido ya la conformidad, no solo de la Rusia y la Prusia, sino también de Inglaterra.

El emperador Napoleón, que está a punto de terminar su Historia de Julio César, ha enviado a Mr. Eduardo Guillaume, joven arquitecto de Valenciennes, al Asia Menor, para que haga allí cortas investigaciones que el emperador necesita para terminar su obra.

Hace tres meses que la prensa piamontesa anuncia diariamente que Gacta debe rendirse dentro de tres o cuatro días. Es lamentable, dice la Patrie, que en lugar de instruir al público, se le induza en error. Un sitio es una operación de guerra larga y grave. Si por motivos que ignoramos la plaza no capitula, debe esperarse una lucha cuya duración no puede aun apreciarse. No es solo la prensa piamontesa la que viene abusando de la credulidad pública respecto a Gacta. La Independencia belga, con toda su gravedad y sus insulas de suprema inteligencia, daba por segura la rendición de la plaza; primero para principios y luego para fin de enero.

Francia y Prusia están a punto de celebrar un tratado de comercio.

El 3 se firmó en París el convenio en cuya virtud Francia adquiere definitivamente los territorios de Menton y Roquebrune, Francia da al príncipe reinante cuatro millones de francos, y le deja en plena propiedad la ciudad de Mónaco con sus 3,000 habitantes, y el título de príncipe soberano. Añádes que el vendedor, Honorato IV, será nombrado senador.

El domingo 3 del actual, a la una de la tarde, tuvo lugar en el ex-convento de San Jacinto de Triana de Sevilla, el acto de los exámenes y adjudicación de premios a las niñas de las escuelas dominicales, con asistencia de SS. AA. RR. los serenísimos señores duques de Montpensier y todos sus hijos, el Emma, señor cardenal arzobispo y señoras de la Asociación. Se presentó primeramente una joven llamada Lutgarda, como de nueve años, la cual pronunció un sentido discurso, el final del cual se arrodilló y dió gracias a SS. AA. y demás personas de la sociedad por sí y a nombre de sus compañeras. Después se adjudicaron los premios, que eran de 3,000 rs. cada uno, y S. A. R. la serenísima señora infanta concedió uno en el acto, para lo cual se hizo un nuevo sorteo. Después se distribuyeron otros premios consistentes en trajes y mantones, dando fin por aquella tarde al expresado acto. Las acogidas a esta institución son 120 niñas. Mañana domingo en Montesión se celebrará otro acto general y correspondiente a las niñas de aquellas dominicales.

TERCERA EDICION.

El Gobierno de S. M. no ha pensado ahora ni por un momento en arriar, ni en abrir las puertas de España a los pocos enemigos declarados de la dinastía y de las instituciones, que al lado de la familia de D. Carlos no han cesado de conspirar en el extranjero; y por consiguiente, no es natural que a la pérdida de la esperanza de una amnistía que no han debido en los momentos presentes esperar, se deba, como

dicen algunas personas, que Cabrera y otros jefes carlistas hayan ido a ofrecerse a los hijos de D. Juan.

Algunos diputados progresistas de los que apoyan al Gobierno, nos han autorizado para decir que han informado equivocadamente al Clamor los que le han dicho que se reunieron estos últimos días para discutir si debían contestar o no al escrito del Sr. Lopez Grado, y que después de una larga discusión estuvieron por la negativa.

SS. MM. serán los padrinos de la boda del señor duque de Tarazona con la señora de Bernado de Quirós, hija de los marqueses de Campo Sagrado, ignorándose aun quienes sean las personas que representen a los augustos padrinos en la ceremonia. Los novios después de la boda marcharán a Roma a vivir con la reina Cristina.

Ha sido agraciada por S. M. con la banda de damas nobles de María Luisa la marquesa de la Isabela, hija de la reina Cristina y esposa del primogénito de los marqueses de Campo Sagrado.

Refiriéndose a cartas de París y Londres, dice El Clamor Público que los carlistas de España tienen entre manos un nuevo plan fraguado en Roma y sobre el que guardan mucho sigilo; lo que no deja de ser un cuento, y nada mas que un cuento, porque los carlistas que ahora y siempre se agitan en España, son hoy docenas, sin posición y sin recursos, y hoy se encuentran sin plan ni dirección ni jefes. Esta es la verdad y debe decirse para no sembrar innecesarias alarmas.

Todavía El Contemporaneo de hoy habla de cambio ministerial; pero no ya de la salida de este ó del otro ministro, sino de la retirada de todo el gabinete y de la formación de otro, presidido por uno de los generales Cozcha; pero las noticias de hoy de nuestro estimado colega no tienen mas fundamento que las de ayer sobre la misma materia. Obrando como obra El Contemporaneo y no dejando de anunciar la crisis un solo día, no es dudoso que al fin acertará. Por nuestra parte, ofrecemos a nuestro estimado colega y al público que el día en que haya verdadera crisis, no será La Correspondencia la última que lo anuncie a sus lectores.

El domingo último quedó sepultado en un derrumbamiento ocurrido en el túnel de Alogia un trabajador, el cual murió en el acto.

En la mañana del 6 apareció volcada en el puerto de Bilbao una gabarra que estaba cargada de traviesas, las cuales flotaban a merced de la corriente. Se atribuye el hecho a una mala intención.

Entre los fabricantes de tarjetas de Antequera y los trabajadores se suscitaron estos últimos días serias cuestiones, negándose los últimos a trabajar, si no se les aumentaba el jornal. Algunas fabricas tuvieron que cerrar con este motivo, habiendo tenido que ir a aquella ciudad el gobernador de la provincia, el cual conciliando los intereses de los unos y de los otros, ha conseguido averarlos. Antes de marchar, la autoridad publicó una alocucion encaminada a armonizar a los fabricantes y a los operarios.

Después de un mes de un tiempo de primavera, han vuelto las lluvias en abundancia en la provincia de Cáceres. Los sembrados están muy buenos.

Se está construyendo el paseo de San Francisco en Cáceres, con fondos que el señor gobernador, en concepto de alcalde corregidor, ha proporcionado, y tambien con los productos de una suscripción voluntaria promovida por el señor marqués de Torreorgaz.

Ultimamente en la Uña de Plasencia, término de Torrequemada, en la provincia de Cáceres, rieron dos trabajadores, ocasionando el uno la muerte del otro. El juzgado conoce del asunto.

Parece que por el señor gobernador de Cáceres se ha descubierto un fraude de gran bulto cometido por los peritos medidores y evaluadores de una finca de propios ya enagenada.

Ha sido nombrado decano del colegio de abogados de Cáceres, el notable jurista don D. Joaquín Muñoz Bueno.

Ha salido de Cáceres por esta corte el señor marqués de Torre-organ, antiguo diputado a Cortes, y vocal secretario en la actualidad de aquella diputación provincial.

El presupuesto de los establecimientos de beneficencia de la provincia de Cáceres en el corriente año, asciende a 1.335.933 reales 15 céntimos, con cuya suma se cubren todos los servicios del ramo.

El señor gobernador de Cáceres ha publicado una circular muy razonada, clasificando por categorías los sueldos de los secretarios de aquellos ayuntamientos.

El correo de Canarias trajo noticias de Las Palmas, que alcanzan al 24 de enero último. En el distrito de Guía, uno de los dos en que se halla dividida la Gran Canaria, y que allí se presume quedase vacante por renuncia del Sr. Gonzalez Bravo, iba a ser presentado en concepto de ministerial, por los hombres mas notables del país, D. Miguel Bethencourt Sortino, antiguo empleado que se halla en la actualidad en Cáceres, y que es natural del mismo país, donde ha prestado muy buenos servicios. Creíase sin embargo con algun fundamento por sus muchos amigos, que mostraria resistencia en aceptar dicho cargo, que le han ofrecido espontáneamente con seguridades de éxito.

Dice un periódico de Barcelona que se estaba preparando en la casa del Sr. Dalmaés una soirée musical para obsequiar al señor Rios Rosas, el cual no vendrá a Madrid tan inmediatamente como se supone.

Se habla, segun un periódico, de que ya a ser separado el gobernador civil de Barcelona, Sr. Llasera. Podrá hablarse de esto, pero no es cierto.

La Cronica de ambos mundos dice, que podrá surgir una crisis de la esposicion que de su pensamiento político piensa hacer uno de los ministros en un Consejo que quizá debe celebrarse hoy. Hoy no debe celebrarse Consejo.

Muy pronto se convocará por el Senado a concurso para la construcción de las astutinas que han de colocarse en el salon de sus sesiones.

La comision de la alta Cámara de reivindicación de títulos al portador, va a dar dictamen muy en breve.

Las secciones del Senado han nombrado para la comision que ha de dar dictamen sobre el proyecto de ley de concesion de un ferro-carril de Santiago, al Carril, a los Sres. Fernandez Baeza, señor de Rubianes, James Hevia, conde de Villafranca de Gaitan, Suarez de Deza, Rodriguez Camaleño y conde de Santibañez.

SS. MM. la Reina y el Rey que han querido ser padrinos de la boda del duque de Tarazona, el hijo mayor de S. M. la Reina madre, han regalado a la novia hija de los marqueses de Campo Sagrado un magnífico aderezo de brillantes y esmeraldas. Serán padrinos en nombre de SS. MM. los padres de la novia.

Los parientes del Sr. Gil y Zarate han decidido al cabo, después de oír a varios jurisoconsultos, perseguir en juicio al presbitero Gil Lopez, confesor del ilustre poeta, por abuso en el ejercicio de su ministerio.

Ayer firmó S. M. el decreto que nombra jefe de la fabrica del Sello a D. Esteban Morales, administrador de contribuciones en Granada.

Los jesuitas expulsados de Nápoles, como cualquiera otra persona victima de las discusiones políticas de su país, pueden venir a España y residir aquí siempre que no ataquen las leyes de nuestra patria, pero podemos asegurar, contestando a las indicaciones que hace El Clamor Público, de que es posible que los jesuitas intenten fundar nuevos colegios en España, que el gobierno de S. M. está resuelto a que no existan en nuestro país otras órdenes religiosas que las concordadas en el último tratado hecho con la Santa Sede.

El señor presidente del Consejo de ministros, que ha pasado la noche anterior con alguna incomodidad, seguía hoy muy aliviado.

Hoy a primera hora ha puesto sobre la mesa del Congreso el Sr. Alfaro Sandoval una proposicion en la que pide que el gobierno de S. M. presente un proyecto de ley derogando el artículo 18 de la Constitución, que autoriza a los grandes de España para formar mayorazgos, y el párrafo del artículo que trata de los reglamentos de las Cortes. La proposicion está firmada, además del Sr. Alfaro Sandoval, por los Sres. Perez Zamora, Cascajares, Orozco, Castell, Zorrilla y Gaitan. Los últimos cinco solo han prestado su firma para autorizar la lectura.

Reunida esta tarde la comision de donativos de Madrid, ha aprobado el dictamen de la comision de su seno de que ya ha hablado La Correspondencia, acordando que sean entregados los fondos que ha recaudado, a la junta de distribución nombrada por el gobierno, en el concepto de que cuatro millones de dichos fondos y sus intereses se apliquen precisamente a formar rentas a los inutilizados y el resto hasta cinco

millones y medio con los intereses que le correspondan, se distribuya en la forma que la junta tenga por conveniente.

SESIONES DE CORTES.

CONGRESO.—FIN DE LA SESION DE AYER. El Sr. Mendez Vigo que fue aludido por el Sr. Salazar habló después explicando el por que muchos hombres del partido progresista habian venido desde el principio de la union liberal prestandole su apoyo.

Algunas frases contestando a lo manifestado por el señor Mendez Vigo dijo el señor ministro de la Gobernacion, y entró en seguida el Sr. Cánovas del Castillo a contestar al Sr. Salazar y Mazarredo. Con detenimiento lo hizo el Sr. Cánovas y devolviendo uno por uno los cargos personales que le habia dirigido el Sr. Salazar: pues aunque la discusión era sobre el artículo 2.º, lo que menos se trató por S. S. fué de la ley administrativa en debate.

Rectificó después el Sr. Salazar y Mazarredo. Contestó rectificando algunas ideas del señor Mendez Vigo el Sr. Cánovas, y se aprobó el artículo con una pequeña reforma en su redaccion propuesta por el señor Olózaga, y aceptada por el gobierno y la comision.

CONGRESO.—SESION DE HOY 9.—A las tres menos cuarto abrió la sesion el señor duque de Villahermosa, y se aprobó el acta de la anterior.

El señor Modet entregó a la mesa una esposicion que hacen varios electores del distrito de Guernica, protestando contra la aptitud legal del diputado electo.

El Sr. Calvo Asensio lo hizo de otra dirigida por varios mozos de Cabra para que se tome alguna medida contra el escandaloso hecho de haberse presentado mas de setenta jóvenes de los incluidos en el último sorteo con los dedos indices mutilados.

El Sr. Leis rectificó algunos conceptos de los manifestados en la sesion anterior por el Sr. Madoz al discutirse el voto particular formulado por el Sr. Leis contra el dictamen de la comision concediendo una pensión a la viuda de un ayudante del presidio de Cartagena. El Sr. Madoz dejó terminado este incidente dando algunas explicaciones.

El señor ministro de la Gobernacion subió a la tribuna y leyó un proyecto de ley concediendo pensiones a las viudas de los profesores médicos que fallecieron del cólera durante la última invasion de esta epidemia.

El Sr. Navarro pidió que la esposicion que se habia presentado de los electores de Guernica pasase al instante a la comision de actas, lo cual ya se habia dispuesto, segun manifestó el señor presidente.

El Sr. Latorre (D. Carlos) presentó otra esposicion de la ciudad de Albacete, pidiendo que desde ella y no de Chinchilla, parte la linea férrea para Cartagena con arreglo a la ley de concesion.

Se dió lectura de una proposicion de ley suscrita por el Sr. Alfaro Sandoval pidiendo que se reforme el artículo 18 de la Constitución que trata de la creación de mayorazgos, y el cumplimiento del 28, presentándose los reglamentos de los cuerpos colegisladores. El autor de la proposicion se levantó a apoyar la haciéndolo en un largo discurso en el que examinó la política de la union liberal, y la constitucion del mismo partido deduciendo la necesidad de que se reformen los artículos constitucionales que habia indicado.

El Sr. Alfaro Sandoval hizo el elogio de la Union liberal, y sin atacar directamente al gobierno, pidió que al cabo fijara cuáles eran sus principios sobre cuestiones tan graves como la de la reforma constitucional.

El Sr. Posada Herrera, contestando al señor Alfaro Sandoval, elogió las intenciones de este, mostró casi sentimiento de que las secciones no hubieran permitido la lectura de su proposicion; no condenó las intenciones del Sr. Alfaro, pero manifestó que poner hoy en juicio la reforma constitucional, traería grandes males; aseguró que en otro tiempo de mas calma podrá abolirse lo hecho sin peligro para la causa pública; lamentó que el Sr. Alfaro hubiese prestado oído a sugerencias de los enemigos de la situacion, y concluyó dándole las gracias por el tono mesurado y digno con que habia apoyado su proposicion. Las palabras del ministro fueron interrumpidas varias veces por las muestras de aprobacion de los diputados.

El Sr. Alfaro Sandoval rectificó diciendo que no le satisfacian las explicaciones dadas por el ministro de la Gobernacion.

El Sr. D. Alejandro Castro usó de la palabra para decir, contra lo manifestado por el Sr. Alfaro, que el Sr. Pidal no habia votado la última reforma, y que al tomar en consideracion la proposicion del Sr. Alfaro no se entendiera que la minoría moderada prejuzga la cuestion.

El Sr. Calvo Asensio explicó por qué en un tiempo defendió la Union liberal; que fue porque el programa de Manzanares encerraba los principios del partido progresista.

El Sr. Olózaga declaró que él y sus amigos tomarian en consideracion la proposicion, no porque aprueben sus términos, sino porque siempre serán amigos de una amplia discusión.

El Sr. Polo pronunció algunas palabras en defensa de su conducta, y se lastimó de que los diputados con su ruido impidieran que se oyese sus palabras.

Preguntado si se tomaba en consideracion la proposicion, el Sr. Moyano pidió que se leyera para saber qué iba a votarse.

Un secretario contestó, que no podia leerse, porque habiéndose mandado equivocadamente fuera del Congreso con otros papeles, el Sr. Alfaro Sandoval no se habia prestado a escribirla de nuevo.

El Sr. Alfaro Sandoval dijo, que no la habia escrito otra vez porque carecia de borrador.

El Sr. Moyano sostuvo que al pedir la lectura ignoraba que se habia perdido la proposicion.

El ministro de la Gobernacion dijo, que habiéndose recibido un parte de haber barricadas en una ciudad de España, parte que después resultó falso, al devolverlo debió ir con él y con la cifra la proposicion del Sr. Alfaro.

El Sr. Olózaga protestó contra la idea de que él y sus amigos se alegraran al oír que el orden se habia turbado, pues espera que el trunfo de su sistema venga de sucesos que el Sr. Olózaga cree inevitables.

El ministro de la Gobernacion aplaudió que todos condenen los motines.

Se presentó una proposicion firmada por el Sr. Valero y Soto condenando que el ministro hubiese anunciado lo que decia el parte de Jaen cuando ya sabia que era inexacto lo que referia.

Al levantarse el Sr. Valero y Soto a apoyar su proposicion, hubo un momento de ruido y desorden; pero restablecida al fin la calma el Sr. Valero acusó al ministro de que habia querido burlarse del Parlamento.

El Sr. Posada Herrera negó con indignacion lo dicho por el Sr. Valero y demostró que hizo lo que debía calificando de gravísimo el suceso, porque grave era que que se creyera posible que el orden se turbara.

El Sr. Castro quiso hablar pero se le impidió el señor presidente con arreglo al reglamento.

El Sr. Valero y Soto insistió en lo que dijo anteriormente y concluyó por retirar su proposicion.

Leida al fin la proposicion del Sr. Alfaro se pidió que la votacion sobre ella fuese nominal, y habiéndolo acordado así el Congreso no fué tomada en consideracion por 134 votos contra 35.

Y acto continuo se levantó la sesion.

SENADO.—SESION DE HOY 9.—La sesion de este día empezó a las dos y media bajo la presidencia del señor Luzuriaga, y leida el acta de la anterior fué aprobada.

Leyóse el proyecto de ley remitido por el Congreso autorizando al gobierno para conceder la construcción del ferro-carril de Santiago al puerto del carril titulado Compostelano, y anunciándose que el Senado se reunia en secciones, se levantó la sesion acordándose se avisaría a domicilio para la inmediata.

El Sr. Sanchez Silva diputado por Utrera y Osuna ha resuelto optar por el primero de estos distritos.

Ya no habrá sesion en el Congreso hasta el jueves 14.

No pasan de diez los votos de la mayoría que esta noche han estado porque se tome en consideracion la proposicion del señor Alfaro Sandoval.

Esta tarde a las cinco recibió el ministro de la Gobernacion un parte telegráfico del gobernador civil de Jaen en que le decia que se aseguraba en aquella ciudad que en una vecina habia barricadas y estaba la tropa sobre las armas. Pero habiéndose pedido noticias al punto que se decia sublevado resultó afortunadamente falsa la noticia.

Hoy no hemos recibido mas que los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS del extranjero:

Paris 9. En la Bolsa se ha hecho el 3 por 100 francés a 68 50; el 4 1/2 a 97 80; el 3 por 100 interior español a 47; el exterior a 48 1/2; la diferida a 00 0/10; la amortizable a 18 1/4.

Londres 9. Quedan los consolidados ingleses a 92 1/4 a 3/8.

ESPECTACULOS.

(PARA MAÑANA.) Zarzuela.—A las tres y media de la tarde.—Entre mi mujer y el negro.—Las piernas azules.

A las siete y media de la noche.—Los pecados capitales.—Una vieja.—Las piernas azules.

Varietades.—La funcion de la tarde se anunciará por carteles.

A las ocho y media de la noche.—Los molinos de viento.—Baile.—Una idea feliz.

Circo.—A las cuatro y media de la tarde y a las ocho de la noche.—El castillo maldito.

Novedades.—A las cuatro de la tarde.—Juan de Padilla.

A las ocho y media de la noche.—La misma funcion.

Príncipe.—A las cuatro de la tarde.—Traidor, inconfeso y mártir.—Baile.—El trunfo.

A las ocho y media de la noche.—Los lazos del vicio.—Baile.—Santo y pecador.

Ciclorama.—Funcion de seis a nueve de la noche, calle de Capellanes.

Circo galístico.—Funcion a las doce de la mañana en punto.

Bailes.—Teatro Real.—Tercero de Mascara, desde las doce de la noche a las seis de la mañana; billete de entrada 24 reales; paleo 6 platea 160.

Zarzuela.—Quinto baile de máscara.

Instituto.—Baile de máscara; billete de caballero y dos de señora 8 rs.; palcos 40.

Lope de Vega.—Baile de máscara; el lunes de nueve a dos, las sociedades Eliseo Madrileño y Union Dramática.

La Novedad.—Baile de máscara de once a seis de la mañana.

Circo de Paul.—Habrá tres bailes de máscara: A las tres de la tarde, a las siete y media de la noche y a las doce de la misma.

DIARIO DE LAS FAMILIAS, DE AVISOS Y NOTICIAS LOCALES DE MADRID.

BOLSA DE MADRID. Cotizacion oficial del 9 de febrero. Tabla with columns for 'Cambio', 'Observaciones' and various market items like '5 cons. al cont.', 'Id. a un mes', etc.

BOLSAS ESTRANGERAS. Partes telegraficas. Tabla with columns for 'Cambios', 'Observaciones' and items like 'Paris 8', 'Londres 6', 'Bruselas 4', etc.

CAMBIOS DE MADRID. Sobre Paris a 8 dias, Sobre Londres a 90 dias. Tabla with columns for 'Provincias', 'Dias', 'Cambio', 'Observaciones'.

CAMBIOS DE LAS PROVINCIAS Y CON MADRID Y CON EL ESTRANGERO. Tabla with columns for 'Provincias', 'Dias', 'Cambio', 'Observaciones'.

NOTICIAS.

Boletin religioso. - Santos de mañana. - Santa Escolastica, virgen y San Guillermo, duque de Aquitania. - Jubileo de Cuarenta Flores. - En la iglesia de monjas de San Placido, donde se celebrara funcion a Santa Escolastica...

Teatro Real. - Anoche se cantó por segunda vez en la presente temporada la ópera de Verdi 'La traviata', con una numerosa y esogida concurrencia y con algunas precauciones de la autoridad encargada de conservar el orden...

bas, gui-antes, alcachofz, pimien- tos y lechugas de la tierra. Derribo. - Ya ha terminado completamente el de la casa de la calle de Santa Isabel esquina a la Plaza de Anton Martin...

ANUNCIOS.

SEGUNDA ESPOSICION DEL grandioso ciclorama, nunca visto en España, el cual se ve con el auxilio de 100 lentes de circunferencia de 60 centímetros cada uno, situado en los salones de Capellanes, cuarto bajo.

EL DOMINGO 3 DEL COR- riente por la tarde se ha estraviado un perrito blanco de casta americana, desde la plaza de Oriente a la calle del Pozo. Se suplica a la persona que le haya recogido...

SE VENDE UN CABALLO DE Buena raza y edad; sirve para tiro y montar. En la porteria de la alameda de Atocha, num. 80, darán razon...

PIANO. - SE VENDE UNO vertical de siete octavas y palo santo, en un precio arreglado. Pex, num. 9, porteria. - (2 m. 2 t. 1-1)

EN LA CALLE DE JESUS Y Maria, num. 23, cuarto segundo de la izquierda, hay una señor que cede dos habitaciones para do

Se suplica a la persona que se haya encontrado una bolsa con instrumentos de cirujia, que se perdió desde la calle de Cervantes hasta la estación del ferro-carril de Vicalvaro...

QUE BARATURA! - UNA CA- ja de papel inglés que no se cala, canto dorado; 100 sobres, 24 plumas, un porta plumas, dos lapiceros, dos barras de laque, un frasco de tinta de color, una caja de polvos, otra de ojeas, una pastilla de jabon de olor...

LA VIÑA. SOCIEDAD DE COSECHEROS DE VALDEPEÑAS. VINOS Y LICORES. Precios. Champagne, botella, 24 y 36 rs. Crema, 20 rs. Burdeaux, id., 20 y 25. Aguardiente doble y triple añis, 7 y 9. Valdepeñas, 4. Espritin de vino, 4. Licores, 12 y 15.

MIRIÑAQUES. NUEVA REBAJA. Calle del Desengaño, número 11, frente a los Basílios. Elegancia y economía; estas son las buenas cualidades que poseen los miriñaques de esta casa...

CALLOS Y OJOS DE GALLO EN LOS PIES. Con el aceite compuesto por la autora del bálsamo de Santa Teresa, desaparecen hasta las raíces de unos y otros, proporcionando andar bien...

SERVICIOS MARITIMOS DE LAS MENSAGERIAS IMPERIALES. VAPORES-CORREOS FRANCESES. Línea rapidísima, única directa de Valencia Marsella. Salidas de Valencia para Marsella, todos los jueves a las cinco de la t.

DON JOSÉ BENETE, CIRUJANO DENTISTA. ACREDITADO EN LAS PRINCIPALES CORTES DE EUROPA, POR LAS MARAVILLOSAS CURACIONES QUE HA PRACTICADO. Coloca dientes artificiales, inalterables por el moderno sistema de CAUTCHUC VULCANICO...

PARAGUAS Y SOMBRILLAS. CALLE DEL GARMEN NUM. 21. En este establecimiento se encuentra un abundante surtido de paraguas y sombrillas, de los gustos mas distinguidos en la última novedad.

LIQUIDACION. La que hace EL LIONES es con el 20 por 100 de rebaja sobre toda clase de calzado de señora, y un 30 el de baile, Montero, 41. Imp. de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA. - Editor D. Hilarión de Zuloaga